



PRESERVACIÓN ■ PARA CONSULTA PÚBLICA

Incunables de la era digital

El Ministerio de Cultura ha aportado desde 2007 cerca de 300.000 euros para digitalizar 70.000 documentos de la Universidad de Salamanca

I.A.G.

VALIOSOS incunables, los fondos del archivo de Miguel Unamuno, el Libro del Buen Amor o los cuadernos de José Antonio Valverde, el considerado como primer ecologista e impulsor del parque de Doñana, están ahora al alcance de un “clik” gracias a la importante inversión de casi 300.000 euros que desde 2007 ha realizado el Ministerio de Cultura para digitalizar más de 70.000 volúmenes y medio millón de imágenes pertenecientes a los fondos de la institución académica.

Se trata de un ambicioso proyecto que ha conseguido que todos estos documentos están ya disponibles en el repositorio de la Universidad (gredos.usal.es), y en las bases de datos Hispania y European.

Para el director del Servicio de Bibliotecas de la institución salmantina, José Antonio Merlo, la Universidad se ha convertido en “el mejor aliado” del Ministerio a la hora de aportar sus grandes joyas bibliográficas a un proyecto en el que también están participando todas las grandes bibliotecas españolas.

Sin embargo, no sólo los incunables han sido objeto de digitalización. Y es que, como explicaba la directora de la Biblioteca General, Margarita Becedas, la primera fase de este gran proyecto se ha centrado en la prensa y en las revistas históricas salmantinas conservadas en la Universidad, documentos que el Ministerio ha incluido en la Biblioteca Virtual de Prensa Histórica.

Con la documentación de estos periódicos y revistas se ha contribuido en la defensa y conservación de los propios documentos. Y es que, desde ahora, no será necesario manipularlos para investigaciones o consultas.



Margarita Becedas, M^a Ángeles Serrano, Jesús Málaga y José Antonio Merlo en la Biblioteca General./ BARROSO

85.000 euros más para continuar digitalizando

A las subvenciones recibidas desde 2007, se ha sumado este año otros 85.000 euros más destinados a tres proyectos vinculados con el patrimonio documental de la institución académica: “Incunables, archivos históricos y patrimonio histórico”, que recibirá más de 32.000 euros; “Memoria institucional y divulgación científica”, subvencionado con 13.000 euros y “Corpus del Diccionario de la Ciencia”, con una aportación de 39.747 euros.

El primero de estos proyectos se ha dedicado a digitalizar un centenar de incunables, así como



Ya están disponibles a través de la red.

archivos personales de varios profesores y otra serie de documentación antigua.

El proyecto vinculado a la “Memoria institucional” ha permitido preservar y difundir las memorias de curso desde el año 1856 hasta 2003 —a partir de esa fecha ya están en GREDOS— y las lecciones inaugurales entre 1824 y 1940, de gran valor.

En cuanto al “Corpus del Diccionario de la Ciencia”, impulsado por el Centro de Investigaciones Lingüísticas, supondrá la recuperación de libros y documentos del siglo XVII para hacer un diccionario.